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聚焦

体坛观察

新车性能提升
上个月，周冠宇所在的索伯车队公

布新赛季的赛车，与此前阿罗时代的红

白色调不同，新款C44赛车可谓彻底改

头换面，绿配黑的主色调，带来更加酷

炫的视觉效果。对于新座驾的外观，周

冠宇和队友博塔斯都十分赞赏。不过

在F1的世界里，外观好看从来都不顶

用，赛车在赛道上能否输出更稳定的性

能，才是决定赛季走向的关键。

巴林大奖赛前谈及新车的驾驶感

受和测试效果时，周冠宇说：“相比于去

年的C43，C44赛车有很明显的进步和

提升，在赛道上也比之前更有竞争力。”

季前测试和正赛中的成绩，似乎也能证

明这一点，相比于去年的挣扎，今年索

伯赛车在整体圈速和单圈速度上，都有

提升，周冠宇在正赛中也能与阿隆索、

斯托尔和角田等上赛季领先自己不少

的对手掰掰手腕。

虽然赛车性能有所提升，但周冠宇

和车队依然保持足够的冷静。谈及冬

测和正赛成绩时，“中国周”强调这只是

第一场比赛，按照以往惯例，几支实力

雄厚的车队不会在这个阶段就把所有

的能力展现出来，新赛季的主要目标，

仍是在完赛的基础上，尽可能冲击积分

区。索伯车队领队布拉维也认为，新赛

季依然比较艰难，他表示：“今年我们需

要为赛道上的每一个积分、每一个位置

而战，并致力于避免犯任何一个错误。”

担任中文老师
新赛季最让中国车迷期待的，自然

是将于4月回归的中国大奖赛。对于进

入F1后首度回到家乡上海作战，周冠宇

十分期待，届时他将佩戴自己设计的特

别版头盔，在“上赛道”的观众面前一展

身手。为了迎接这次回归，周冠宇在赛

场外还多了一个身份——中文老师。

索伯车队之前通过官方社交媒体

发布了一则英语短视频，视频中，周冠

宇单人出镜，教授了三个简单的中文单

词的读法——轮胎、二十四和围场，并,

表示等到4月中国站时，这几句简单的

中文可能会起到非常重要的作用。该

视频发布后很快引来不小反响，有不少

车迷在评论区留言，希望之后“小周老

师”的中文课能持续，还有许多人表达

了对中国站的期待，希望主场作战的24

号车手能有更好的表现。

龙年春节，电影《飞驰人生2》上映，

周冠宇表示会抽时间去看看这部影片。

随后他透露了一个令人兴奋的消息：自

己参与了一些赛车纪录片的拍摄，希望

上映后能让更多人了解F1车手的日常生

活，也吸引更多人喜欢这项运动。

对于新赛季之后的比赛，周冠宇表

示：“我并没想太多，只希望把自己最好

的水平在比赛中发挥出来。”

本报记者 陆玮鑫

还是熟悉的过程，还是熟悉

的结果，昨晚的2024赛季F1揭

幕战中，维斯塔潘驾驶着红牛1

号赛车，从发车后便一路领先，最

终毫无悬念地拿下新赛季首冠。

超过20秒的优势和稳定的赛车

性能，已经开始让不少车迷失望

地表示：“这个赛季又是维斯塔潘

一家独大了。”

且不论赛季第一战后就下这

样的结论是否言之过早，哪怕本

赛季后续的赛事真的成为维斯塔

潘一人表演的舞台，赛道上也仍

有其他悬念值得关注，毕竟国际

汽联主席让 ·托德早就说过，F1

的精彩，从来不只有冠军。

“僚机”何时崛起？
维斯塔潘在巴林狂飙突进，

开着同款红牛赛车的车队二号车

手佩雷兹，却只能以落后22秒的

巨大劣势，站上亚军领奖台。更

让墨西哥车手尴尬的是，开着火

星车的他，还受到身后法拉利赛车

的威胁。作为为数不多有资本也

有能力同卫冕冠军竞争的车手，当

了多年“僚机”的佩雷兹，究竟何时

才能崛起？

初出茅庐时，佩雷兹远不像

如今这般“佛系”，当年他开着一

辆性能只能算中下游的印度力量

赛车，敢于和维特尔这样的世界

冠军正面叫板，更数次登上领奖

台，一度被视为赛车界的未来之

星。可自从加盟红牛车队，曾经公

开表示要争夺车手总冠军的小伙

子，在维斯塔潘的光芒下逐渐没了

锐气。除了2021年最后一站小宇

宙爆发，用一己之力打碎汉密尔顿

的八冠梦想外，这些年，佩雷兹几

乎没有什么拿得出手的成绩。

佩雷兹与红牛的合约将在本

赛季后到期，原本车迷都期待“二

当家”能在合同年展现真实实力，

给维斯塔潘制造威胁。可从首站

比赛来看，墨西哥人依然安于现

状。红牛车队已经表态愿意与佩

雷兹再续一份合约，前提是他的

表现要足够出色。不知道佩雷兹

会不会有些危机感。

“临别”有何表现？
这个冬歇期里，F1最具爆炸

性的新闻，非汉密尔顿明年加盟

法拉利莫属。“跃马军团”已经确

认，“老汉”将与勒克莱尔搭档。

换句话说，这个赛季不仅是七冠

王在奔驰车队的最后一年，也是

本赛季法拉利车队二号车手塞恩

斯身披红色战袍的告别演出。

离别已经在所难免，两人带

着何种心情为队伍效力，成为本

赛季的看点。今晨落幕的巴林站

上，汉密尔顿开启“养生”模式，自

始至终处于中游集团，最终带着

第七的成绩完赛，只留下一句“前

面的车都很快啊”的感叹，以及奔

驰领队沃尔夫那不怎么好看的脸

色，或许英国车手的心，早在转会

签字的那一刻，便飞到了马拉内

罗的法拉利大本营。

比汉密尔顿年轻不少的塞恩

斯，显然不像前辈那般“不思进

取”。作为上赛季唯一从红牛手

里抢走过分站冠军的“强人”，塞

恩斯比谁都想证明，法拉利抛弃

自己是个错误。巴林的夜空里，

他毫不留情地两次超过队友勒克

莱尔，为“跃马”拿到新赛季首个

领奖台位置。颁奖仪式前的“小

黑屋讨论”环节，冠军维斯塔潘特

意对塞恩斯强超队友的做法竖起

大拇指。本赛季接下来的时间

里，塞恩斯并不会停下为自己正

名的脚步，不管不顾地超越很可

能成为常态。面对一个安分了多

年、如今突然暴走的骁将，法拉利

的领队瓦塞尔，恐怕要头疼好一

阵子了。 本报记者 陆玮鑫

联赛开幕前一周，申花击败同

城对手海港捧起超级杯。庆祝完

了，全队又投入到训练中，备战今晚

客场与梅州客家的联赛。俱乐部提

醒球队，超级杯因为是德比，大家才

会赋予特殊的意义，但严格说，这不

能算作赛季开始，“路遥知马力，接

下来的才是真正的考验。”队员也非

常清楚，联赛是真正检验队伍的舞

台。杨泽翔说：“超级杯冠军已是过

去式，这周我们都在努力备战训练，

力争打好这场比赛。”

上赛季申花在主客场双杀梅

州，但这不能代表就可以轻视对

手。梅州新赛季的阵容变化不大。

外援方面，科索维奇、罗德里格和康

拉德留用，新引进的喀麦隆前锋鲁

尼能够为球队起到进攻“桥头堡”的

作用。克罗地亚中卫达里克 ·莫里

斯和之前的杜加利奇风格略有不

同，他回追能力强，但空中的统治力

稍差。

在申花主帅斯卢茨基看来，对

手转换阵型非常熟练，“所以不会是一

场轻松的比赛。梅州客家会在4312和

343之间切换，我们需要根据他们的变

化来选择不同的应对方案。”

好消息是申花队内基本全员健

康，此前有些低烧的朱辰杰也已与

队伍会合。斯帅透露，目前有伤病

的只有温家宝，其他队员应该都能

出战。之前结束的首轮联赛中，泰

山、海港、国安、蓉城等强队均击败

对手取得3分，申花这场球的目标，

斯卢茨基表示当然是取胜，“超级杯

的胜利仅仅是我们联赛的一个序

幕，新赛季首场比赛非常重要，因为

我们想要一个好的开端。”

梅州客家主教练巴勃罗曾在葡

超维泽拉执教，他特别提到申花新

外援安德烈 ·路易斯，“他能力很强，

之前在葡超联赛中我就见识了。”但

坐镇主场，梅州并不想让申花全身

而退。巴勃罗表示，申花跟去年相

比实力进一步提升，但也有弱点，

“对我们来说还是针对申花的弱点

去踢，希望到时我们能够逐个击

破。”巴勃罗透露，到时五外援都会

在比赛中登场。 本报记者 金雷

申花今晚客战梅州客家
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巴林大奖赛维斯塔潘轻松夺冠

一家独大的新赛季
还有悬念吗？

略显漫长的休赛期后，2024赛季的F1大奖赛，昨夜今晨在巴林赛
道开跑。从上月底的季前测试到首场正赛，车坛各路诸侯开始展露峥
嵘。开启第三个F1赛季的中国车手周冠宇，在测试中和首战中表现不
错，冬测中一度高居第三位，首站比赛最终以第11名完赛，虽然与积
分擦肩而过，不过这样的表现着实给车队和车迷注入不小的信心。最
近这段时间，周冠宇在赛场内外都比较活跃，称得上“忙并期待着”。

F1

■ 周冠宇（右）与队友博塔斯
本版图片 钱俊 摄

■ 周冠宇的赛车（前）主色调变成绿配黑

■ 维斯塔潘夺冠无悬念

上视五星体育频道今
天20时将转播中超上海申
花与梅州客家比赛实况。

收视
指南


